

Fitch bajó la calificación por mayor riesgo para las finanzas públicas por el debilitamiento financiero de Pemex: Gerardo Gutiérrez Candiani

Extracto del comentario de Gerardo Gutiérrez Candiani en el noticiero “Enfoque Primera Emisión”, conducido por Mario González en Núcleo Radio Mil.

MARIO GONZALEZ: Hoy Gerardo Gutiérrez Candiani no habla de Pemex y las calificadoras. ¿Cómo estas Gerardo? Qué gusto saludarte.

GERARDO GUTIERREZ: Bien, ¿y tú? Buenos días. Encantado de saludarte a ti y a todo el auditorio, querido Mario.

MARIO GONZALEZ: Pues empezando la semana.

GERARDO GUTIERREZ: Pues sí. Y como sabes, como antecedente, recordemos que iniciamos la semana pasada con correcciones en las calificaciones de deuda de Pemex y la del país.

Con respecto a la deuda soberana, el 5 de mayo Fitch bajó la calificación por mayor riesgo para las finanzas públicas por el debilitamiento financiero de Pemex y también por la incertidumbre y amenazas comerciales que tenemos. Y a falta de un plan que también resulte creíble, Moody's cambió la perspectiva de estable a negativa.

En cuanto a Pemex, el 6 de mayo Fitch redujo la calificación, como sabes, de Pemex de BBB- a BB+ para lo que algunos analistas significa quitarle el grado de inversión a sus bonos, y Moody's la cambia de estable a negativa.

Y al final de la semana pasada tuvimos una noticia creo que preocupante con esta reducción, aparte de las calificaciones, el jueves la Comisión Nacional de Hidrocarburos cancela la licitación para buscar alianzas de empresas privadas con Pemex para explotar siete campos, los famosos farmouts.

Como tú sabes, esta licitación se había pospuesto por la cancelación de la ronda 3.2 y 3.3 de diciembre pasado y se tenía prevista a celebrarla en octubre. Creo que la decisión es una muy mala señal porque Pemex, como sabemos, no tiene recursos suficientes para aumentar la producción como lo requiere para poder cubrir su deuda y estar también en una mejor posición para refinanciarla.

Se estima que necesitamos 24 mil millones de dólares al año y 34 mil millones considerando pasivos para poder cumplir la meta de producción de 2.4 billones de barriles diarios y esta decisión pues difícilmente pasará desapercibida para las calificadoras y pues se espera que también Standard and Poor's nos castigue con la calificación.

El viernes hay una nota de Bloomberg donde da cuenta que estas medidas han tenido efectos y antes de que la segunda calificadora baje el grado de la deuda de Pemex, por estatutos muchos fondos de inversión, los tenedores de la petrolera, ya exigen una prima de riesgo más alta y su curva de rendimiento en dólares se eleva en cerca de 50 puntos base desde que la semana pasada, como te comenté, Fitch redujo la deuda a BB+, un nivel más abajo del grado de inversión.